



Note de Presse

Face aux pertes en vies humaines et aux dégâts matériels immenses que l'ouragan Matthew a laissé sur son passage, la Direction Générale de l'Autorité Portuaire Nationale (APN) s'associe à tout son personnel pour présenter ses sympathies à la population haïtienne victime de ce monstre.

Elle exhorte tout un chacun à faire preuve de solidarité et à redoubler d'efforts pour permettre au pays de se relever des effets effroyables de cet ouragan dévastateur qui a, entre autres, emporté de nombreuses vies humaines, d'innombrables têtes de bétails, ravagé le monde rural, endommagé, sinon détruit des infrastructures et un nombre sans précédent d'habitations.

L'ouragan Matthew a laissé le cabotage national dans un état pitoyable qui oblige la Direction Générale de l'APN à déclencher la mobilisation générale afin de faciliter la continuation des échanges commerciaux et la circulation des personnes.

Une Commission d'évaluation composée de hauts cadres techniques de l'Entreprise a vite été constituée afin de connaître l'état des installations portuaires du Pays, suite au passage de l'Ouragan Matthew. Ainsi, elle a pu établir ce bilan provisoire :

➤ Sur la façade OUEST de la République d'Haïti

- les installations du département de l'Artibonite (Saint-Marc, Gonaïves) sont détruites à 75% ;
 - ✓ L'Unité de Port de Cabotage (UPC) de Saint-Marc est très affectée ;
 - ✓ L'Unité de Port de Cabotage (UPC) des Gonaïves est entièrement détruite ;
 - ✓ Les installations de la SEDREN sont très endommagées ;
- L'UPC de l'Anse-à-Galets (La Gonâve) est gravement affectée ;
- Le débarcadère de **Carriès** est sérieusement endommagé ;
- Le Port International de Port-au-Prince (installations publiques et privées) est opérationnel depuis le mercredi 5 octobre 2016 (8hres AM). Ainsi, à titre d'exemples, à la date du 5 octobre 2016 :
 - ✓ Les Installations de **Thor** ont reçu une cargaison de produits pétroliers ;
 - ✓ **Lafito global** a réceptionné le navire EFS PACENO ;



- ✓ Les installations publiques du Port International de Port-au-Prince ont reçu le navire porte-conteneurs Express TAJUMULCO ;
- ✓ Les Moulins d'Haïti ont reçu une cargaison de blé en vrac (15hres locales) ;
- ✓ Les Quais de Petit-Goâve et de Miragoâne demeurent opérationnels.

➤ **Sur la façade SUD de la République d'Haïti**

- ✓ Les débarcadères sont détruits ;
- ✓ L'UPC de Jérémie a connu d'importantes avaries. La jonction entre le tablier et la terre ferme est sérieusement affectée ;

Ce rapide bilan fait l'objet d'études plus approfondies. L'Autorité Portuaire Nationale (APN) travaille sans relâche afin de mettre au point le système portuaire national. Les besoins en ressources multiples et variées pour faciliter le déplacement des personnes et la circulation des marchandises sont immenses.

La Direction Générale de l'Autorité Portuaire Nationale (APN) sollicite la collaboration et la compréhension de tous en ces temps difficiles et renouvelle sa détermination à construire le Secteur Portuaire National dont le Pays a besoin pour sa croissance et son développement.

Fait à Port-au-Prince, le 06 octobre 2016



La Direction Générale